

Ответственность правительства в зарубежных странах СНГ и Балтии

Худолей Константин Михайлович,
*доцент кафедры административного и конституционного права
Пермского государственного национального исследовательского университета,
кандидат юридических наук, доцент
614990, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15
E-mail: endowment@psu.ru*

В рамках сравнительно-правового анализа рассматриваются вопросы, характеризующие ответственность правительства в зарубежных странах СНГ и Балтии. Осуществлен сравнительный анализ положений конституций и законодательных актов государств, входивших в состав СССР на правах союзных республик, в части регулирования вопроса ответственности правительства перед главой государства и перед парламентом. Делается аргументированный вывод о возможности использования в российских условиях таких форм ответственности правительства, как конструктивный вотум недоверия, интерpellация, а также использования опыта становления «позитивного парламентаризма» и регламентарной деятельности правительства, который вслед за некоторыми странами дальнего зарубежья (Германия, Франция) получил распространение в отдельных республиках СНГ и Балтии (Грузия, Армения, Казахстан).

Ключевые слова: страны СНГ и Балтии, правительство, ответственность правительства, индивидуальная и коллективная ответственность членов правительства, отставка правительства.

The Responsibility of the Government in the CIS and Baltic Foreign Countries

Khudoley Konstantin M.
*Associate Professor of the Department of Administrative and Constitutional Law of the Perm State University
PhD (Law), Associate Professor*

Within the comparative and legal analysis the questions characterizing responsibility of government in the foreign countries of the CIS and Baltic are considered. The comparative analysis of provisions of constitutions and acts of the states which were a part of the USSR as federal republics regarding regulation a question of responsibility of government before the head of state and before parliament is carried out. The reasoned conclusion of possibility of use in the Russian conditions of such forms of responsibility of government, as a constructive vote of no confidence, an interpellation, and also use of experience of formation of “positive parliamentarism” and regulatory activity of the government which after some foreign countries (Germany, France) gained distribution in the certain republics of the CIS and Baltic (Georgia, Armenia, Kazakhstan) is drawn.

Keywords: CIS and Baltic countries, government, responsibility of government, individual and collective responsibility of members of the government, resignation of the government.